



PERIODICO POLITICO ILUSTRADO.

Precios de suscripcion.

BARCELONA.		PROVINCIAS.		ULTRAMAR Y ESTRANJERO.		NUMEROS SUELTOS,	
Sels meses.	4 Pesetas.	Sels meses.	5 Pesetas.	Sels meses.	10 Pesetas.	Barcelona.	4 cuartos.
Un año.	8 "	Un año.	10 "	Un año.	20 "	Provincias.	15 cents.

Redaccion y Administracion, Fontanella, 11, bajos.

BIZANCIO.

Por si este artículo cae en manos de algun funcionista, bueno será que empiece diciendo que Bizancio no es un nombre comun de dos, como Práxedes, pongo por Presidente del Consejo, y tras del cual (del nombre, no del Presidente), lo mismo puede ocultarse la obesa, y respetable, ó la respetable y obesa, ó la por obesa, respetable personalidad de una patrona de huéspedes, que la alta y escualida figura de un maestro de escuela ó la mas rellena de un Consejero de instruccion pública ó de un misero subsecretario, como dice Cañamaque.

—¡Ca.... ñamaque!—exclamé yo al leer lo que el dijo;—¿conque una subsecretaria es una miseria, algo así como un estanquillo ó una plaza de peaton de correos? «Arrogante moro estás,» como dijo no sé si Ciceron ó Martinez Campos, y no será extraño que para satisfacer aspiraciones de tanto vuelo como las que demuestra la frase en cuestion, sea necesario crear varias plazas de Reina madre ó de Padre Eterno con opcion á derechos pasivos. ¿Conque una subsecretaria es una miseria? Luego los subsecretarios deben ser unos miserables y mas que miserables los que aspiran á subsecretarios. ¡Miserias misérrimas!

Y lo que hace la frase mas sabrosa es la ocasion en que fué pronunciada.

Tratabase en el congreso de in.... com... pa.... ti.... bi.... li.... da... des, palabra que sin duda por ser tan larga se les atraganta á los miembros de la mayoría, y el Sr. Cañamaque volviendose airado y no se si aireado y aun puede que airado, exclamaba poco mas ó menos como un solo hombre:

—«¡Incompatibilidades! ¿Y porque han de existir incompatibilidades? ¿Acaso los que firman la proposicion no se aprovecharon de que en su tiempo no las habia? ¿Acaso nosotros no nos quejamos entonces de que no las hubiera? Pues por eso mismo debemos oponernos ahora á ello; porque ya se sabe que el summum de la elevacion de miras, el colmo de un sistema politico como el nuestro, consiste en decir al enemigo si propone una medida justa;

«Cuando quise, no quisiste; ahora que quieres, no quiero;»

y en contestar al adversario si nos ataca con razon:

«Mas eres tú.»

«Así se queda descansando el cuerpo y tranquila el alma.... ¡Incompatibilidades! Pero ¿no ven Vs. que todavia existen en el monton anónimo una porcion de individuos que no han sido siquiera miseros subsecretarios? ¿No seria eso matar en flor las nobles ambiciones de la juventud que procura alcanzar un distrito con el desinteresado propósito de hacer el bien de la patria y lograr de paso una miserable secretaría? Sentimientos tan elevados deben favorecerse siempre; de otro modo ¿qué estímulo tendria la virtud? Nosotros somos compatibles con todo; debemos serlo, y si algun malicioso piensa que posponemos la felicidad del pais á la nuestra particular, si supone que tal ó cual voto, no ha sido dado con arreglo á nuestra conciencia, sino pensando en el arreglo próximo de una Dependencia del Estado, tenemos bastante con encogernos de hombros y murmurar: «Honni soit qui mal y pense» O lo que es lo mismo: «¿Y á mi qué?» Y sobre todo señores, aquí no venimos á saber si las proposiciones que se nos presentan son buenas ó malas; aquí venimos exclusivamente á mirar las firmas que autorizan aquellas y si las firmas no nos parecen bien, debemos rechazar lo firmado. Pues qué: ¿no sabemos acaso que nuestros adversarios no pueden hacer nada bueno? ¿No es una verdad inconcusa que en el mundo de la politica fusionista, no hay mas Dios que Martinez Campos y que Sagasta el su profeta?

Pues entonces.... He dicho.»

Y nada; nos quedamos sin incompatibilidades.

¿Comprenden Vs. porque he titulado á este artículo Bizancio?

UNA COTORRA.

P. D. Ya se me olvidaba decir, por si lee lo anterior algun fusionista, que Bizancio es el nombre que llevó, en lo antiguo, Constantinopla.

Y que Constantinopla está algo mas lejos que Babia.

LAMENTOS DE UN CESANTE.

(MEDITACIONES)

Llega muerte y clava en mí tú guadaña aseladora, márame, pero en buena hora sácame pronto de aquí. Pues el mundo que creí en mis sueños paraiso, se ha trocado, de improviso, en un infierno terrible, en un averno insufrible donde con cuidado piso.

¡Porqué haber tanta grandeza en un mundo tan mentido do el demonio ha introducido la falsedad, la impureza! Por eso el hombre que empieza á vivir honradamente, siempre mirará á su frente al opulento banquero que, arrebatando el dinero, vive y goza impertinente.

A la mundanal muger que despreciando su honor, su pureza, el pundonor que nunca debió perder; desprecia lo que amó ayer y, arrastrada por el vicio, sepulta en un precipicio al que, al mirarla tan bella, queda prendado de ella y, por lo tanto, sin juicio.

Al harapiento mendigo que implorando caridad, recorre la vecindad sin encontrar un abrigo. Pues, el hombre que es su amigo, ó mejor dicho, su hermano, no deposita en su mano la limosna apetecida, que con la voz conmovida le pide el misero anciano! A la madre infortunada

EL LORO



Las palmas fucionistas.

que no descansa un momento para ganar el sustento de su hija idolatrada.

¡Siempre en lágrimas bañada ve por doquiera que mira, la falsedad, la mentira, encubiertas ante todo, y revuelto por el lodo todo cuanto Dios inspira!...

El mundo está pervertido; ya no existe la virtud.
 ¡Yo pasé mi juventud sin haberlo comprendido!
 Pero hoy escuché en mi oído una voz aterradora que me gritó—«El hombre ahora para vivir felizmente debe ser impertinente, pues no *mama* quien no *llora*»
 ¡Todo esto es cierto, verdad!
 No existe más que mentira y en torno del placer gira parte de la humanidad!
 ¡A mí la fatalidad sólo me tiende su mano!
 Voy á matarme, que en vano de sufrir me encuentro harto, y, además *no tengo un cuarto para un traje de verano!*

JOAQUIN ADAN Y BERNET.

NUESTROS MUÑECOS.

Ya hemos dicho mas arriba: en la fusion Martinez Campos es Dios y Sagasta su profeta; así pues, como son los dos niños bonitos, aquel mas que este, nada tiene de extraño que sus parientes y amigos les hayan regalado unas palmitas para que las luzcan el próximo domingo, con adornos alusivos... á lo que ambos son y representan.

Los regalos están tan claros que no necesitan explicacion.

Y la lámina en general, casi tampoco la necesitaba. Es mucho dibujante nuestro dibujante. Y no digan Vs. ahora aquello de ¿quien alaba á la novia.....

UN LORITO.

COTORREO.

Hemos recibido con agradecimiento un ejemplar de la oda *Al ferro-carril* escrita por el infortunado joven D. Vicente Piera Tossetti, muerto antes de saber que su inspirada poesia habia obtenido el premio de una locomotora de plata, en el certámen celebrado en 1881, en Villanueva y Geltrú.

Dedica la edicion segunda de dicha bellisima composicion á Don Francisco Gumá, el padre del poeta, D. Antonio Piera, á quien á la vez que la expresion de nuestro sentimiento por la irreparable pérdida que experimentó, enviamos nuestra enhorabuena, por la distincion de que su hijo fué objeto.

Siempre consuela que los que han perdido la existencia, dejen algun grato recuerdo en su paso por este mundo.

El censo para las últimas elecciones provinciales arrojaba este número de electores: 2.982,376
 El censo para las elecciones municipales proximas arroja esta cifra: 1.968,667 electores.

Diferencia: 1.018,715. que no podrán votar en las elecciones próximas.

No hay comentario mas elocuente que el que se desprende de los anteriores datos para juzgar el liberalismo del gobierno, y de la mayoría que ha desechado por 130 votos contra 31 la proposicion del señor Blaisonnave.

Un canónigo de la Habana ha remitido 25.000 pesetas para la construccion de dos escuelas en Ciudad Rodrigo.

¿Y no sería mejor que ese dinero lo hubiera mandado para el Papa ó para la estatua de Zumalacárregui!

¡Emplear una suma tan considerable en la creacion de escuelas para que luego vengan los impíos y las aprovechen para difundir el error!...

Hay que excomulgarle.

De un periódico de Madrid tomamos esta noticia:

«Ha llegado, no hace mucho, á esta corte un sacerdote adicto á don Carlos, con el encargo de conferenciar con monseñor Rampolla para que este prelado no hostilizara á los amigos del pretendiente.

Monseñor Rampolla, segun hemos oido, ha manifestado al esmisorio de don Carlos que se atendra siempre á las instrucciones del Pontífice, que condena á los que hacen guerra á los católicos en nombre de transigencias políticas.»

¡Vaya por Dios! ¡Una amargura mas para *El Siglo Futuro!*

Y esta aleluya para cuando se publique la vida de Necedal.

De don Carlos la embajada no pudo conseguir nada.

En San Lúcar de Barrameda han disparado contra doña Isabel de Borbon la siguiente pedrada:

«Salve reina heroica
 Que si tras de discordia
 Eclipsaron tus revelantes cualidades
 San Lúcar y monarquicos afectuosos
 Rindiendo a tu bondad justicia
 Con entusiasmo te aclaman.
 Nacida en tierra de fortaleza
 Y vástago de estirpe régia,
 No olvidamos ocupastes
 El trono de los Alfonsos y Fernandes,

¡Viva S. M. la reina doña Isabel II!
 Francisco Miler y Gimenez.

Marzo, 2 de 1883.»

No creiamos que hubiera mas que un andaluz émulo de Estrada el de los pentacrosticos.

Pero por lo visto son dos.
 ¿Será el de San Lúcar maestro del de allí?
 ¡Probablemente, porque revela mas entendimiento!

El Correo empieza así su «Balance del día:»
 «Politica pura, poca, afortunadamente.»
 ¡Afortunadamente!
 Es decir, que *El Correo* está por la politica impura.

Nos lo habiamos figurado.

Dice *El Siglo*:
 «En el Congreso ha sido hoy la interpelacion del señor Portuondo, y en el Senado ha seguido la discusion del Ebro.»

No hay que preguntar quien ha escrito estas líneas.

Martinez Campos.

Leémos;
 «Dice *El Comercio*, de Gijon que desde el púlpito de algunas iglesias, los jesuitas aconsejan á los niños que no obedezcan á sus padres.

Ademas les preguntae cosas como la de ¿que es mas culpable matar con un cuchillo á un niño pequeño, ó blasfemar del nombre de Dios?»

El padre jesuita cree que lo segundo, y así por este estilo.»

¡Buena educacion para los pequeños, buena, buena!

¿Pero á esos jesuitas que predicán tales cosas, no hay autoridades que les paren los pies?

¡Y luego hablan de ideas disolventes!

Que mas disolventes que las que propagan esos enemigos del hogar y de la familia, aconsejando á los hijos la desobediencia á los padres, y diciendoles que á la blasfemia es preferible el asesinato?

Si esas fueran las doctrinas de Jesucristo, ¿merecerian el dictado de sublimes?»

¡Pobre Religion en manos de tales apóstoles!

De *La Voz Montañesa*:
 «El otro dia se introdujeron unos ladrones golosos en un obrador de confiteria en la calle de Rua Menor

Se llevaron una cantidad de azúcar que habia en una caja, y se comieron unas yemas que se habian hecho de encargo.

Lo mas chusco es que el dueño del obrador no ha querido dar parte del robo para que yo no le sacase á relucir en la pacotilla.

¡Mire usted por donde el demonio la ha enredado para que su precaucion fuera inútil!

Aunque tambien hubiera resultado inútil el parte.

Cuando no son habidos los aficionados á las elatas ¿como han de ser habidos los aficionados á las yemas?»

Al rey de Portugal le ha salido un adversario poderoso en la persona de uno que dice es el Antecristo, y además el legítimo rey de la nacion lusitania.

Lo prueba con hojas sueltas de almanaques, tapas de libros y guías de ferro-carriles.

¡Y puede que no le hagan caso!
 Verdad es que tampoco aqui han reconocido á Carlos Chapa, á pesar de que traía tambien sus documentos.

La incredulidad puede por todas portes.
 ¡Como que ya no hay quien crea en Sagasta!

Dilema de *El Siglo Futuro*.
 «O Jesucristo Dios proclamado y reconocido como fuente y fundamento de todo derecho, y restaurado todo derecho segun las normas de que Jesucristo Dios debe a reinar sobre las sociedades humanas, ó... ó La mano Negra.»

Comentario de *El Liberal*.
 «El señor Manterola planteó el mismo dilema con menos palabras, pero mas expresivamente.

Don Carlos ó el petróleo.....
 Y optó por una canongia.
 Como don Cándido Necedal, entre Jesucristo y la Mano Negra, opta por una cesantia de ministro...
 Que es lo primero que hay que hacer para plantear despues dilemas con toda comodidad.»
 A lo tonto.

Romero Ortiz se ha ido á pique...
 ¡Déjeme V. que me explique!

Este Romero Ortiz es un vapor que ha naufragado á la entrada del puerto de Gijon el otro dia.
 Al otro Romero Ortiz, gobernador del Banco, no le ha pasado nada.

¡Que Dios le conserve en buen estado las calderas!

Diez y seis mil duros en ornamentos sagrados han desaparecido de la iglesia de Torrejoncillo del Rey.

¡Parece imposible!
 ¡No que los hayan robado, no!
 ¡Lo que parece imposible es que todavia hubiera una iglesia con ornamentos!

Segun la *Izquierda Dinástica*, entre don Venancio Gonzalez y su hijo don Alfonso tienen colocados en el ministerio de la Gobernacion y sus dependencias 562 recomendados.

¡Toda la poblacion de Lillo!
 Don Pio Guillen estará trinando, porque, ¿como deja cesantes él á los recomendados de su antecesor, que han tenido la abnegacion de dimitir para dejarle la cartera?

Y cosa para él muy grata seguramente sería colocar, hablando en plata, á toda la flor y nata de la maragateria.

Dice *El Diario Español*:
 «Toma cuerpo el rumor de que se trata de crear en Madrid un periódico moderado puro, que servirá de órgano... al señor Moyano, porque no sabemos que en España haya mas moderado que él.»
 Pues así y todo no faltarán disidencias en el partido.

TELEGRAMAS.

Madrid á 16.—*La Mano negra* es tan solo la mapa de una suegra. Así lo ha asegurado ayer un yerno que afirma está la suya en el infierno.

Ley primeras materias da al gábinete desazones serias y si á tiempo no ataja dispersion será fácil que lleve un revolcon.

Paris 15.—Hay quien dice que Grevy dimitirá su cargo... porque si.

Noticia de tan poco fundamento que su inexactitud salta á la vista solo cabe en cerebro de un realista, ó, lo que es igual, de algun jumento.

Moscou 14.—Ya se ha descubierto preparaban nihilistas un tuerto.

Es mueha gana de solemnizar coronacion del czar protegiendo una industria tan bonita cuál la fabricacion de dinamita

BARCELONA.—Imp. de V. Perez Fontanella 11, bajos.